

¿En qué consiste la alianza de Ecopetrol y Shell?

Ecopetrol y Shell anunciaron el viernes una alianza estratégica que permitiría desarrollar la provincia gasífera del Caribe colombiano y que comenzará con la perforación de un pozo delimitador en el área a finales del año 2021 para medir la producción.

La petrolera anglo-neerlandesa adquirirá el 50% de participación en los bloques Fuerte Sur, Purple Angel y COL-5, localizados en aguas profundas del Caribe colombiano, donde se realizó el descubrimiento de una nueva provincia gasífera con los pozos Kro-

nos (2015), Purple Angel y Gorgon (2017). En 2019 Ecopetrol había emprendido la búsqueda de un nuevo aliado operador de clase mundial. Este acuerdo reúne el conocimiento regional de Ecopetrol con la experiencia de Shell en aguas profundas y las so-

luciones integrales de Gas Natural. El hallazgo gasífero al que ahora se asocia Shell se puede constituir en el segundo descubrimiento más importante en la historia petrolera del país, después de Cusiana-Cuapiagua, hecho en 1989.

El Salmón Personaje

En noviembre traerá el evento a nuestro país

Emprendedora de 65 años que conecta a inversionistas con emprendedores

Es María Benjumea, fundadora de Spain Startup, creadora de South-Summit, la plataforma global de innovación con base en Madrid. Habla del ecosistema colombiano para que logre dar un salto global y hacer sostenibles sus emprendimientos.



EDWIN BOHÓRQUEZ AYA
 ebohorquez@elespectador.com
 @EdwinBohorquezA

aparece la academia, porque esto es una suma de todo, para que la transformación de la sociedad sea más rápida.

¿Qué es el South-Summit y por qué es tan importante para el ecosistema emprendedor?

Desde que lanzamos el South Summit lo hicimos precisamente por esa conexión, por la formación de valor, no se trata solo de un evento, se trata de una plataforma que genera resultados donde los emprendedores crean conexiones para desarrollar sus negocios, y esto es para todos, una startup, un inversor, una empresa tradicional que necesita reinventar su negocio para seguir creciendo y no morir. Nosotros siempre nos enfocamos es en resultados, por eso en el año 2016 entendimos que teníamos que ir a Latinoamérica, y empezamos en nuestra querida Colombia. Ya en noviembre del año 2017 hicimos el South Summit del Pacífico, en la línea de lo que veníamos haciendo en Madrid con altos resultados.

María Benjumea no para de hablar, va rápido, viaja de una idea a otra en segundos y es emprendedora por naturaleza. Lo lleva en la sangre, en cada una de sus frases y en los resultados que muestra. En medio de una llamada entrecortada, desde España, con **El Espectador** -porque en la era de la información la tecnología sigue fallando-, destaca lo que está haciendo nuestro país en materia de emprendimiento, pero también lanza propuestas sobre lo que falta para que el país se embarque con más fuerza en el mundo de las nacientes empresas de alto impacto.

¿Quién es María Benjumea?

Me presento como una *startuper* de 65 y siempre he estado vinculada al desarrollo de las personas, de sus carreras profesionales. Empecé a conocer internet en 1994 de la mano de la utilización de todo lo que son las nuevas tecnologías. Entré en esta nueva era, este mundo de transformación total, en donde está pasando un cambio bestial en nuestra forma de pensar, porque si cambiamos el chip, el universo de oportunidades que tenemos a nuestro alcance es increíble. Todo lo que supone cambio supone oportunidades. Esa es María, una convencida de que si quieres, puedes, y que juntos multiplicamos.

¿Cuáles fueron esos resultados?

Una parte muy importante es que la *startup* es la protagonista, esa innovación, esa sangre fresca que necesitamos todos, y los re-

¿Por eso Spain-Startup?

En 2012 lanzamos el proyecto Spain-Startup, y en 2014 el proyecto de South Summit, siempre con la idea de generar una gran plataforma global de conexión para multiplicar oportunidades a los diferentes actores del ecosistema: a las startups, los inversores, pero también la empresa tradicional; asimismo

María Benjumea es socia fundadora de IWF España (International Women Forum).
/ Cortesía

